
■卓話者紹介　　　　　　　　山田龍之介君
先生は昭和33年８月材木町生まれで、材

木町在住です。沼高卒の校長先生でフェンシ
ング部でした。２日同窓会があり、井熊同窓
会長はじめ、当会員も役員の方が多く出席さ
れました。創立120周年を迎え、記念事業等
もありますが、先人の歴史についてお話しい
ただきます。
■卓　話
沼高の同級生で近所の滋君がいます。先輩
達が多い中での話は緊張します。
山梨大学でもフェンシングをしていて、昭
和61年かいじ国体があり、山梨県から出場
しました。団体も終わったので地元群馬県に
帰り高校教師を続けました。
平成６年利根商の時では、インターアクト
を担当し、皆様にお世話になり例会も何度か
出席させていただきました。
沼高で地元出身校長は、私が４人目となり
最初は15代の金井久七校長で旧制沼中教諭、
同教頭、沼高校長と完璧な方でした。私で
34代目となり120周年を迎えることとなり
ました。この間の沿革、名物校長など歴史を
見直し、地域と沼高についてお話させていた
だきます。
初代校長中山克己氏は、所遠隠士という言
葉が合う方で、1846年（弘化３）江戸の板
倉藩邸で生まれ、明治29年利根中学校長と
して着任されました。当時の校長は全国を異
動していました。この時は郡立で、翌30年
県尋常中学校利根分校、33年県前橋中学校

利根分校、34年県立前橋中学校利根分校、
明治の終わり45年県立沼田中学校として独
立しました。明治天皇は７月30日崩御され、
翌大正２年２月に中山校長は後を追うように
亡くなりました。
６代小柏丑二校長は、中興の祖としての活

躍をされました。関東大震災の後大正12年
10月に就任され、新校舎の建設に取り組ま
れ、木造という話もありましたが、県庁舎と
同じ鉄筋で地震等の災害に強い校舎を選び、
地元の協力を得るよう説得し、利根沼田地域
の顔として、地域発展の人材育成の場を作り
ました。校舎着工の年に異動の話があり、生
徒・地域を挙げて留任運動があり、無事に落
成を済ませ、明治５年岐阜に転出されました。
今でも胸像の台座が残っていますが、戦争の
時に胸像と五常の鐘を拠出してしまいまし
た。
８代安達成之校長は、尾瀬と平和を愛する

方で、昭和７年に赴任され、18年まで勤め
られ、戦争中の大変な時期でした。郷土室を
設置し、資料を集めたり、昭和９年高崎で陸
軍大演習があり天皇陛下が来られ、尾瀬の特
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殊植物や地層をご覧いただき、その後尾瀬室
を設置し、それらの資料を展示保管しました。
今でも残っています。でも戦時中は、軍より
武器庫を作れとか、生徒への軍事教練に熱心
でないと、18年２月卒業式前に左遷されて
しまいました。
ここまでが、沼中時代で昭和23年から今

の高校制度となり、ベビーブームから成熟期、
高度成長と時代は大きく変わり、学校教育も
年々変化してきました。
2020年大学入試が大きく変わり、発想力

や主体性などが求められるようになっていま
す。進学校としての学力向上は当然ですが、
人を育てる、地域と共に学び、地域社会へ成
長した生徒がどう貢献できるか。少子高齢社
会で地元に戻って、地域を活性化してその力
となってほしいと思います。
今後も沼田ロータリーの皆様、同窓会の皆
様のお力を借りて、地域に必要とされる高校
と生徒を育ててまいりたいと思います。

■司　会　　 小暮正人SAA出席委員
■ソング　四つのテスト　　　　安達政喜君

宮内明彦会長
９日の沼田花火大会は川場からも見られ、

天気良く盛大だったと思われ、会員の関係者
はご苦労様でした。
日本のロータリーは、1920年世界で825

番目として東京に誕生しました。米山・福島
氏の尽力によるものでした。米山が政府視察
団でダラスに行った時、ダラスのロータリー
クラブにいた福島と出会い、福島を東京に呼
んで役立させたものです。1921年に855番
目としてRIに加盟承認されました。
入会審査英文で行われ厳格なものでした

が、理解も薄く例会は月１回がやっとの状況
でしたが、大正12年９月の関東大震災が変
化へのきっかけとなりました。すぐにRI会
長より25000ドルの見舞金が届き、その後
シカゴ、ニューヨーク、サンフランシスコか
ら義援が届き、全部で503クラブから、
36269ドル（当時１ドル２円）、金が１gで
1.34円、大卒初任給40円の時代ですから、
今ですと5000培位の価値でしょうか。ロー
タリーの輪と友情の力に感謝し、社会奉仕活
動に取り組み、例会も週一回となり、本格的

活動と全国へと広がっていきました。
当クラブも番号があり、各会員にも番号が

あり、財団はそれで管理しています。
桑原敏彦幹事

◎新発田RCより協力依頼
グローバル補助金事業をタイで行うので、
沼田RCに千ドル協力の依頼があった。状
況や内容を確認して協議を行う。

◎パソコン購入の件
SAA出席委員会より要請があり承認。

◎例会出席のお願い
８月例会変更等が多かったのか、67.70％
の出席率。地区、分区平均を下回っていま
すので、出席をお願いします。

◎SAA出席委員会　　 清野啓介委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　塩浦敬之委員　
・宮内明彦君　６日世田谷区議会に参考人と
して経営状況を報告。10日村民・中学校
体育祭があり、２種目出場しケガなし。

・小菅茂雄君　ノートパソコン購入ありがと
うございます。少しでも活動のお役に立て
てください。

・ニコニコ一週間　林沼高校長をお迎えして
峯川卓美君　　今井幸吉君　　水石清治君
武田　寛君　　関　真一君　　戸部聖之君
津久井功君　　小暮正人君　　阿形登氏君
松野正一君　　飯島千明君　桑原伸一郎君
桑原敏彦君　　割田一敏君　西田俊太郎君
持谷明宏君　　宮澤孝幸君　　塩浦敬之君
金子秀行君　　天野純一君　須田羊子さん
保坂充勇君　　綿貫利彦君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　武田　寛委員
松野正一君　　水石清治君　　今井幸吉君
前田善成君　　持谷明宏君　　阿形登氏君　
赤間昌彦君　　安達政喜君　　宮内明彦君
関　真一君　　春日政志君　　金子秀行君
割田一敏君　　桑原　滋君　桑原伸一郎君
小暮正人君　　小菅茂雄君　　戸部聖之君
南雲達也君　　武田　寛君　西田俊太郎君
宮澤孝幸君　　飯島千明君　　天野純一君

◎ローターアクト委員会　飯島千明副委員長
10月１日尾瀬清掃ハイクを行います。７

時30分現地集合。出席者は私か委員長まで。
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会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

70名 35名 １名 55.38 ％


